

Una vez abierta la discusión fue aprobado, la Asamblea manifestó su deseo de que el dicho proyecto sufriera segundo debate y el D. Presidente lo pasó en comisión al D. Alm. C.

Llegómente se puso en discusión en primer debate el Proyecto de Ley por la cual se crea el Conservatorio Nacional de Música y Declamación y se dictan algunas medidas referentes con la enseñanza artística. Su autor, el D. Urraiza lo sistematizó cambiando por el D. Valdés y defendido por los D.D. Andreu y Arosemena, Constantino, Fernández y Gómez. La Presidencia resolvió dividir de la suerte del proyecto en votos la secretaría en la cual el D.D. Valdés presentó significativa modificación con 18 largas páginas contra 2 largas, según informaron los señores D.D. Herrera y Navarro. La Asamblea expuso su voluntad de que el resto del proyecto saliera sin modificación y la Presidencia respondió que iba en consideración al D. Sosa.

Se abrió el primer debate al Proyecto Ley sobre sueldos y asignaciones, propuesto por el D. Alvarado Víctor Manuel, su autor.

Una concordancia con el resultado del Reglamento la Asamblea reservó durante primer debate al Proyecto de Ley sobre sueldos y asignaciones, sin que sea de la parte.

Arribada esta proposición después de sistematizada por su autor, la votación secreta para decidir de la suerte del proyecto dio el resultado siguiente: aprobado con 14 votos blancos contra 1 negro, seguidamente de los escrutadores D.D. Carlos y Sosa. El Presidente la resolvió poniendo en comisión a la de Hacienda una vez que la Corporación puso de manifiesto su voluntad de que el dicho proyecto sufriera segunda debate.

El D. Alvarado Víctor Manuel propuso:

«Altérese el orden del día y considérese lo siguiente:»

Esta proposición fue aprobada y en consecuencia se puso en discusión la que la motivó que es del tenor siguiente:

«Dese lectura al Contrato celebrado por el Gobierno con el señor Justo A. Fazio, que aparece publicado en la memoria presentada a esta Asamblea por el señor Secretario de Instrucción Pública, y pase á una Comisión para que informe.»

Puesta en discusión esta proposición el D. Presidente levantó la sesión por no haber el quorum reglamentario á las 5 de la tarde. É hizo notar que la tal proposición estaba basada sobre la Mesa para la próxima sesión.

En el curso de la sesión el D. Patiño presentó un Proyecto de Ley titulado «Acto legislativo reformatorio de la Constitución de la República», suscrito por él y por los D.D. Bermúdez, Herrera, Franco Quinzaña y Henríquez y el D. Alvarado David, otro suscrito por él y por los D.D. Sosa y Justiniani, sobre reformas civiles, respectivamente.

El Presidente,

I. QUINZADA.

El Secretario,

Hacienda del Poder.

Proyectos de Ley

PROYECTO DE LEY.

Sobre impuestos á las herencias.

*La Asamblea Nacional de Panamá,
DICRETA:*

Art. 1º Toda trasmisión por causa de muerte ó donación de bienes estará sujeta á un impuesto sobre el monto de ca la bilheta legal 4 doceavos de acuerdo con la escala siguiente, en relación al parentesco:

Línea directa ascendiente y descendiente y entre esposos 15%

Línea lateral:

1. Grado de parentesco	15%
2. Grado de parentesco	15%
3. Grado de parentesco	15%
4. Grado de parentesco	15%
5. Grado de parentesco	15%
6. Grado de parentesco	15%

Porcentajes de grado más alto y más próximo 15%

Art. 2º. El impuesto será liquidado efectivamente tanto cuando las ganancias que correspondan al heredero o beneficiario, y las deudas a cargo del difunto, cuya existencia en el día de la apertura de la sucesión pueda ser establecida plenamente.

Las deudas declaradas parciales á la muerte del difunto se liquidarán y las restantes, por destino futuro de los bienes domésticos dédicados á personas interesadas, no serán deudas del heredero para liquidación del impuesto sucesorio. Si restaran personas interguntas en el patrón y la mitra, los hijos y descendientes y el esposo, éste responderá de los herederos, donatarios y legatarios del difunto.

Art. 3º. Toda deuda débil, intestada ó causada intencionadamente, de los que no ostendieren causa interveniente en su sussección, que tienda á obviar un impuesto, el capital hereditario y el monto del impuesto, será pagada con una multa de cinco veces la parte del impuesto que hubiere sido intento lo citado.

Todos los que hubiesen dado lugar á la aplicación de la multa estarán solidariamente obligados á su pago.

Art. 4º. El impuesto se liquidará en los inmuebles por el valor asignado para la contribución respectiva, y en los muebles por el valor de tasación.

En caso de venta particular de los bienes muebles ó inmuebles, el impuesto se liquidará sobre el valor venal de los mismos.

Art. 5º. Si ocurriese una trasmisión por causa de muerte, de bienes que hubiesen pagado el impuesto sucesorio que no hubiesen salido del dominio del que pagó el impuesto dentro de un plazo de diez años, se disminuirá el impuesto á esos mismos bienes en un diez por ciento de su monto, por cada uno de los años completos que falten para cumplir diez años.

Art. 6º. Si no hubiese partición, por corresponder la herencia á un solo heredero, ni juicio sucesorio por existir testamento, se pagará el impuesto en el acto de pedir la posesión judicial; y si ésta se tiene de derecho, en el acto de hacer cualquier disposición de bienes de la herencia. En todos los casos debe hacerse el inventario y aviso en la forma determinada por la ley de procedimientos.

Art. 7º. El Registrador no insertará la declaratoria de herederos ni la adjudicación definitiva de bienes, si no se ha abandonado el juicio sucesorio.

Presentada á la Asamblea Nacional por el infractor Diputado por la Provincia de Coclé en la sesión de hoy 23 de Noviembre de 1910.

H. PATIÑO.

Poder Ejecutivo Nacional

Secretaría de Gobierno y Justicia

DECRETO NÚMERO 161 DE 1910.

(en 1º DE DICIEMBRE)
por el cual se llena una vacante.

El Poder Ejecutivo Nacional, Ejerciendo sus
Poderes Constitucionales.

En uso de sus facultades,

RESUELVE:

Art. 1º. Nómbrase interinamente al señor José Antonio Rivera Arriaga, de la Secretaría de Gobierno y Justicia, interinato, para la licencia concedida al empleado titular.

Dado en Panamá, á 4 de Diciembre de 1910.

PABLO AROSEMANA.

El Secretario de Gobierno y Justicia.

R. F. ACEVEDO.

Ernesto Aranda, que el Poder Ejecutivo le rebaja la tercera parte de pena de dos años de prisión que el delito de falsedad le impone la Corte Suprema de Justicia, en tensión proferida el siete de Mayo del presente año, revocatoria de primera instancia del señor Cuarto de este Circuito.

Examinada la documentación acompañada á su solicitud, se nota dicho reo tiene derecho á que se compute su condena desde el día de Agosto de 1909, fecha en la fué detenido, de acuerdo que cumple hoy las dos terceras partes; y c. acredita con el certificado del Director del Presidio, que ha observado buena conducta durante su prisión.

SE RESUELVE:

Conceder rebaja de la tercera parte de la pena al reo Ernesto Aranda.

Comuníquese esta resolución al Gobernador de la Provincia, p. que se sirva darle cumplimiento.

Regístrese y publíquese.

PABLO AROSEMANA

El Secretario de Gobierno y Justicia.

R. F. ACEVEDO

RESOLUCIÓN NÚMERO 175.

República de Panamá. Poder Ejecutivo Nacional. Secretaría de Gobierno y Justicia. Sección de Justicia. Resolución Número 175. Panamá, 3 de Diciembre de 1910.

Contados los requisitos que la exigencia ocurren al Poder Ejecutivo Nacional, rematados Guillermo Tejada y Gaspar Palacios, en solicitud de rebaja de la tercera parte de la pena que fueron condenados por el delito de hurto.

Del examen hecho de las respectivas diligencias, se viene en conocimiento de que la Corte Suprema de Justicia, en sentencia dictada veintiséis de Octubre de 1908, que reforma la del señor Juez Cuarteto Circuito de Panamá, condenó á los peticionarios á sufrir la pena de dos tres meses de prisión; y c. acredita con el certificado del Director del establecimiento de catiego, que han observado buena conducta durante su prisión.

Como su pena se les comienza contar desde el cuatro de Junio de 1908, cumplen las dos terceras partes el día cuatro del corriente mes.

En tal virtud,

SE RESUELVE:

Rebajar la tercera parte de la pena á los reos Guillermo Tejada y Gaspar Palacios.

Remítase copia auténtica de esta providencia al señor Gobernador de la Provincia de Panamá, á fin de que se sirva expedir la orden del caso para que dichos reos sean puestos en libertad mañana 4 de Diciembre.

Regístrese y publíquese,

PABLO AROSEMANA.

El Secretario de Gobierno y Justicia.

R. F. ACEVEDO.

RESOLUCIÓN NÚMERO 176.

República de Panamá. Poder Ejecutivo Nacional. Secretaría de Gobierno y Justicia. Sección de Justicia. Resolución Número 176. Panamá, 7 de Diciembre de 1910.

En el memorial que precede, elevado á esta Secretaría por el señor Ramón Arias F., representante de la sociedad comercial «THE AMERICAN TRADE DEVELOPING COMPANY», radicada en esta ciudad, manifiesta que la Compañía de Seguros contra incendios denominada «LAW UNION AND ROCK INSURANCE COMPANY LIMITED»

